

Zeitschrift: Historischer Kalender, oder, Der hinkende Bot

Band: 245 (1972)

Artikel: Aus Schreiben an Versicherungen

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-657661>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

kleine Konsument kann gut rechnen...! Und als dann alle die seltsamen Dinge – mit Ausnahme der verschiedenen Drähte – zusammen in einem grossen Plastiksack verstaut sind, fragt das hübsche und geduldige Fräulein Thalmann freundlich: «Und nun, Hänschen – was willst du denn nun eigentlich aus all dem da drin zusammenbrauen?»

Darauf er, mit einem hellen und kecken, spitzbübischen Blick auf die Verkäuferin und uns Zuschauer: «Da – das werde ich gerade Ihnen nicht sagen, Fräulein Thalmann, wo Sie doch mit meiner Mama so bekannt sind...»

Und draussen war er... Friedrich Bieri

Aus Schreiben an Versicherungen

«Der zweitletzte Unfall wurde durch eine Ente, ein Huhn oder doch wahrscheinlich eher durch eine Gans verursacht, von denen ich allerdings nach so langer Zeit nichts mehr Genaueres weiss...»

«Ich kann mich mit dem besten Willen an rein nichts mehr Genaueres erinnern bis zu dem Augenblicke, als ich in einem geräumigen und allseitig geschlossenen schwarzen Wagen plötzlich wieder aufwachte, der von einer schneidigen, uniformierten, jungen und blonden Beamten begleitet war...»

«Ich hörte allerdings ein Hupsignal und wurde hernach plötzlich unerwartet von hinten angefahren. Offenbar versuchte die Dame, mich zu überholen...»

«Der andere Wagen gleicher Marke stiess mit meinem neuen zusammen, ohne mir jedoch seine Absichten in irgendeiner Art und Weise anzudeuten...»

«Mein Chauffeur fährt immer äusserst vorsichtig und gewissenhaft und hat noch nie einen Unfall verursacht. Und wenn es nun doch einmal dazu kam, ist immer ein anderer schuld daran gewesen...»

MARIA DUTLI-RUTISHAUSER

Der kleine Mann Andreas

Im Inserat der Tageszeitung mit mittlerer Auflage hatte es geheissen: «Landarbeiter von 40 Jahren, 160 cm gross, sucht die Bekanntschaft einer Tochter im Alter von 30 bis 35 Jahren, gleicher Grösse, Dienstmädchen oder Fabrikarbeiterin, die fleissig ist und ein gutes Herz hat. Zuschriften erbeten unter Chiffre XY 204.»

Als Andreas die Zeitung öffnete, schaute er zuerst, ob die Meistersleute ihn beobachteten. Es war nicht der Fall. Auch Ida, die Tochter, war mit Sticken beschäftigt.

Andreas sass unten am langen Esstisch, den früher die grosse Familie des Bauern besetzt hatte. Nun waren zwei Söhne und eine Tochter verheiratet. Ida hatte einen Bräutigam und würde bald auch heiraten.

Mit ungelenken Fingern entfaltete der kleine Knecht das Blatt. Sein Blick suchte die Stelle mit dem Inserat. Als er es fand, wurde er sehr rot und hielt die Zeitung so, dass er sich dahinter verstekken konnte. Es schien ihm jetzt ungeheuerlich, was er getan hatte. Viele Wochen lang hatte er mit sich selber gerungen, bis er zu diesem Entschluss gekommen war. Den Wunsch dazu hatte er schon halb begraben, als ihn fast plötzlich der schreckliche Gedanke überfiel: Du wirst älter, du bist ganz allein. Niemand mag dich, und einmal wird der Meister sagen, ich könnte eine andere Stelle suchen, für ihn sei ich zu alt. Ganz verstohlen hatte er Ida angeschaut und sich gefragt, ob sie ihn auslachen würde, wenn er sich einmal abends neben sie auf die Bank vor dem Hause setzen und ihr zu verstehen geben würde, dass er sie gern habe. Er tat es nicht, weil Ida eine so überhebliche, abschätzige Art hatte, wenn sie mit ihm sprach. Und dann kam ja auch schon bald ein Mann auf Besuch zu ihr. Sie dachte wohl nie im Traum daran, dass Andreas für sie in Frage käme.

Sobald es sich schickte, ging Andreas vom Tisch. Die Zeitung nahm er mit sich. Niemand achtete darauf. Die Meistersleute erwidereten seinen Gutenachtgruss, Ida unterliess es, aber der